



LA CRUZ.

PERIODICO

ESCLUSIVAMENTE RELIGIOSO,

ESTABLECIDO EX PROFESO PARA DIFUNDIR
LAS DOCTRINAS ORTODOXAS, Y VINDICARLAS DE LOS ERRORES DOMINANTES.

Tomo IV.

MÉXICO, Febrero 12 de 1857.

Núm. 8.

ESPOSICION.

EL CLERO Y LA ILUSTRACION.

ARTICULO ULTIMO.

Si en las épocas, que acaso con poca exactitud se llaman de absoluta ignorancia y oscurantismo, ha presentado el clero católico hombres eminentes en diversas facultades, que no solo fueron las lumbreras de su siglo, sino que han seguido dispensando sus luces á los siguientes, y las dispensan en la actualidad, con tanta copia, que sus doctrinas son decisivas, y forman regla para la enseñanza de ciertas ciencias, y, lo que es mas importante todavía, para el arreglo de las costumbres; no ha sido menos fecundo en las edades posteriores, cuando puestos en movimiento los ánimos, con el renacimiento de las artes y de las letras, se arrojó el espíritu humano á empresas mas ambiciosas, y á indagaciones mas atrevidas. El impulso comunicado á las letras, para su adelanto y perfeccion, fué todo de la Iglesia; el desvío de sus verdaderos fines ha sido todo obra de la filosofia incrédula, y del espíritu de rebelion contra la autoridad eclesiástica. Los hijos sumisos de la